
第２回 景観まちづくりワークショップ
 2008.12.21（日）

※3つのグループの意見をまとめたものです。

景観要素 詳細

良い点 良好な景観は都市生活上、必須条件と考える。

改善点 区民の共通認識の向上につとめる。

資源 改善点 今まであまり気づかず、区内で仕事をしてはじめて気づいたものが多かったが、実は資源があるのに隠れている。

区の特色 改善点 金魚や風鈴が有名で、売り場は知られているが、どこでつくられているか知らない。

良い点 空を広く感じる。

改善点
四季を感じられる場所が少ない。/感情に訴える情景がない。/下町としてごちゃごちゃしているところに情緒が生まれると考えられるた
め、きれいに区画整理され過ぎてよくない。

その他 他区市にと比べて、江戸川区の顔となる景観がわからない。インパクトが弱い。

その他 江戸川区指定の景観として「江戸川八景」「江戸川三十六景」「江戸川百景」があってもよい。

良い点 区内には、様々な地域性がある。

改善点 同じ区内でありながら、地域性があまりにも違う。

その他 新川葛西橋通りなど場所によっては地域のイメージが薄い。

鹿骨地区 良い点
農の風景がよい。/周辺のスカイラインもヒューマンスケールにあっている。神社等も多くバランスがよい。/園芸や畑が多い。自然の営
みや季節を感じる。

篠崎地区 良い点 農の風景がよい。/畑やビニールハウスが多く、トマトもおいしい。景観的にもよい。

良い点 社寺との関わり方が多い印象がある。地方都市の雰囲気を感じる。

改善点 清新町など新しい町の人との交流はあるのか。

改善点 高低差があると、建築物は見栄えがするが、高低差が少ない。

その他 ゼロメートル地帯/土地の高低差がなく、景観が単一で四季が感じられない。/地形に凹凸がほしい。

排水設備 良い点 下水道が普及し、床下浸水がなくなった。

風 良い点 風の通り道で23区内で貴重な郷土である。

空気 良い点 気分的に空気が澄んでいる感じ。

温度 良い点 江戸川区に入ると、他区より温度が下がる感じがする。

各河川敷 良い点 広いアシハラと広い空がいい。

海 良い点 眺めているのが好き。

昔の堤防 良い点 埋め立て前の海の位置がわかるのでよい。

堤防 改善点 堤防が目に付く。

自然景観 その他 自然景観の減少により、池、原っぱなどとんぼや小魚とのふれあいができなくなっている。

良い点 水と緑で形成されており、人間の生活に一番必要なものが守られている。

改善点 親水公園や親水緑道は、電線や電柱がないほうが良い空間になる。

良い点
水と親しめるところ。/安心して散歩ができるところ。/子どもの遊び場がある。外で遊ぶ子が多く明るく元気だ。/利用者の多いことがよ
い。/子どもの声がいつも聞こえる。/緑地、水辺が多い。

改善点
いつも親水公園、水路の底にゴミがたまっている。水と緑のメンテナンスが課題だ。/歴史的な要素の感じられるものをもう少し意識した
デザインにしたい。/新左近川親水公園以外は、生物にとって快適な環境でない。/親水緑道には彫刻がたくさんあるが、植栽に隠れてし
まっている。

親水緑道 良い点 自然と通りすがりの方々とあいいさつできる。人が集える。

公園 改善点 公園内の立木が手入れされていないことがある。

児童公園 良い点 児童公園が多くて良い。

緑 良い点 他区に比べて緑が多い地域である。/緑のボリュームが多くなり、質の向上が進んでいる。

樹木 その他 昔からあった植物（樹木）を増やしてはどうか。

門かぶりの松 良い点 他ではあまり見られない気がして、とってもすてき！

ゴミ集積所 その他 ドイツに比べて日本はまだゴミ収集時間が守られていないので、景感（景観に対する感じ）はよくないのでは。

区民館（ｺﾐｭﾆﾃｨ会館） 良い点 地域の人々が集う場所が充実している。

良い点 低い住宅が多く、景観を見て歩くことについてはよいと思う。

改善点
商店街に高い建物ができ、一般住宅との差ができている。/中高層マンションが乱立しているので、一定のルールの中で建てる必要が生じ
ている。

改善点 住宅の色が各色異なるため、せこせこした感じがする。/色彩に対する関心を持ってもらいたい。

その他 地域的に建物の色調の限定をしてはどうか

住宅 その他 新田仲町通り、今井街道などの昔の通りには廃屋に近い民家が多いが、これをどう保存するか。

改善点 全体的に特徴のない景観、～らしさのないチェーン店ばかりである。

改善点 駅前ロータリーが外国に比べてすっきりしない。

鉄道 その他 東西に行く鉄道はあるが、南北の交通がほとんどない。

良い点 駅前や主要道路が、よく整備されている。/歩道の段差ゼロでよい。

改善点 道路のサイズにムラを感じる。南北の移動がしづらい。

その他 新田仲町通り、今井街道などの昔の通りは地形の変遷を物語っている。

歩道 改善点 狭い歩道は、歩行者と自転車がぶつかりそうになって危ない。

街路灯 改善点 風・光・水力など自然エネルギーを活用したい。

路上駐輪 改善点 歩道上においてある自転車で、通りにくく、見た目も良くない。

電柱の埋設 改善点 道が広くなり、見晴らしがよくなるので電柱の埋設が必要だ。

駐車場（区内全域） 改善点 自動車用道路や価格の安い駐車場の充実が求められる。

屋外広告物 改善点 バラバラにある。/小岩駅前の看板やネオンは、駅よりも目立っている。/見晴らしを良くするために看板の規制が必要だ。

良い点 全体的に案内板がわかりやすい。

改善点 案内板（サイン）が少なく、他区から来た人にわかりにくい。

良い点 Mr.江戸川区民がいる。280年間江戸川区民だけの血筋の区民がいる。

良い点 （区民も区職員も）とにかく江戸川区の人たちのフットワークがよく、元気でいつも一生懸命。

良い点 総合的に考えてこの地域に住みたいと思っていた。

改善点 小松川一丁目は、人工的な街なので人のつながりが難しい。

その他 ミニ開発、マンション建設により急速な宅地化による人情の変化がでている。

区民活動 良い点 盆踊りなど、町内活動が盛んである。

良い点 船堀駅周辺でのシルバー人材によるりんりんパトロールの取組姿勢がよい。

その他 視覚的に公園のじゃまにならないカフェなどをつくることで地域の防犯対策の検討ができるのでは。

まちづくり運営 その他 まちづくりには、グロースマネジメント（成長管理）開発や運用ソフトが必要である。
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